

CAPITANES

CITI LLAMANDO A CHEMA

A que usted ya ni se acuerda de **José María "Chema" Zubiría**. Pues resulta que ya consiguió chamba.

Este famoso ex Jefe del SAT tomó esa especie de año sabático, obligado para quien sale del Gobierno y espera regresar o entrar a una empresa privada. Estaba en el ITAM dando clases, pero ahora tomará otros rumbos, pues el 3 de julio cumplirá su "cuarentena laboral", que exige la ley.

Sucede que en breve, Citi Latinoamérica nombrará a este ingeniero como, tome aire: director corporativo de Planeación Estratégica, Desarrollo Corporativo, Operaciones y Tecnología.

Sustituirá a **Pablo de la Peza**, quien asume la dirección general de Administración de Inversiones de Banamex.

En su nueva responsabilidad, Zubiría acumulará millas por montones, pues estará encargado de operaciones en Brasil, México, Centro y Sudamérica para esta compañía.

Seguramente "Chema" extrañaba a la iniciativa privada.

Recuerde que antes de trabajar para el Gobierno fue directivo de la unidad de Consumo de Embratel y Director de Finanzas de Avantel, en México.

POLLO CONGELADO

Así se quedó Tyson Foods en su intento por comprar Papsa que, para que la reconozca, le diremos que es la empresa de **Jaime Yesaki Cavazos**, otrora presidente del Consejo Nacional Agropecuario.

A la empresa de **John Tyson**, nieto homónimo del fundador de la compañía, se le atravesó un pequeño problemita: la crisis financiera mundial.

Nos cuentan que en noviembre ya tenía casi amarrada la compra de la empresa, cuyo nombre largo es Productora de Alimentos Pecuarios (Papsa).

La empresa de Yesaki es la principal productora de pollo en el noroeste de México, o sea en Monterrey y todo lo que le rodea.

El paquete de la venta contenía un gran rastro de 20 millones de dólares y dos plantas de alimentos forrajeros en Nuevo León.

También infraestructura para la administración de granos en Tamaulipas y Texas y una planta de pigmento ubicada en Jalisco. Como verá, prácticamente todo el negocio.

Pero la operación se congeló porque los banqueros estadounidenses se asustaron con lo que le pasó a Pilgrim's Pride, de **Lonnie Pilgrim**, que en diciembre se fue a "Chapter II" y hoy anda viendo cómo regresará al combate.

El mercado de esa parte del País ha despertado un apetito reciente de varias compañías.

Recuerde que Lala, de **Eduardo Tricio**, compró 2 plantas productoras de leche en la región. Bachoco, de **los Bours**, adquirió en esa zona la productora de huevo Desarrollo Agra y las granjas de pollo del Grupo Libra.

Dicen que la intención de Tyson era precisamente hacerle contrapeso a **Bachoco**.

Así que no descarte que pueda revivir la negociación, cuando todo, o al menos una parte del mercado, regrese a la "normalidad".

Cuestión de aguantar en el refrigerador unos cuantos meses.

ALARGAN SU VIAJE

Si vuela por Aviacsa, esté tranquilo, porque la empresa que dirige **Eduardo Morales Mega** sigue ganando tiempo.

Fue cancelada la segunda audiencia incidental en el proceso que la confronta con el Gobierno.

Para los abogados: en este encuentro, el Juez Quinto de Distrito de Ciudad Valles, **Felipe Sifuentes**, ratificaría la suspensión definitiva que le dio a la empresa para seguir volando, pese a la orden de la SCT, que lleva **Juan Molinar Horcasitas**, de quedarse en tierra.

El bando de la Secretaría tenía la ilusión de que la audiencia sirviese para que el juez diera un giro a

su opinión y cortara finalmente las alas a la aerolínea.

El de Aviacsa asegura que el proceso seguirá igual, con todo y cualquier herrinche que surja en la citada audiencia.

Por tanto, no habrá cambios en lo que ya decidió el Juez Sifuentes que, por cierto, no da señales de que pueda arrendarse.

La fecha de celebración de la nueva audiencia podría definirse hoy.

Mientras esa cita se concreta, Aviacsa continúa con la venta de boletos ante el inminente arranque del verano, que podría permitirle recuperar por lo menos parte del dinero y el tiempo perdidos.

ESCRITO HABLADO

Sólo 10 meses se tardó la ibérica



Christina Domecq en amarrar un contrato que recordará por siempre.

La parte mexicana de su empresa SpinVox ya concretó su primer contrato a nivel regional, con Telefónica, que tendrá impacto en 13 países latinoamericanos.

Aquí le platicamos previamente, pero si no se acuerda, SpinVox es un sistema que traduce los mensajes de voz a texto.

Facilita su administración a los usuarios e incluso ya puede integrarse a los servicios de las redes sociales, como Facebook o la que usted guste.

La compañía ibérica firmó el acuerdo con **Luis Miguel Gil Pérez**, director de Mobile Business para Latinoamérica en Telefónica Internacional.

Iniciará operaciones en Argentina, Colombia, Ecuador, El Salvador, Guatemala, México, Nicaragua, Panamá, Perú, Uruguay Venezuela y Brasil, lo que generará un mercado estimado de 125 millones de mensajes.

Cobrarán el servicio por cada mensaje convertido de voz a texto.

La apuesta de Telefónica es que esta nueva herramienta incrementará el consumo promedio mensual de sus abonados, que cayó regional-

mente 4.3 por ciento en el primer trimestre.

capitanes@reforma.com



Marcos Aguilar Romo...

Parece la última Coca-Cola del desierto. Bancos de inversión dicen que este capitán sería seducido pronto por FEMSA o Arca para que venda la compañía que dirige, Grupo Continental. Ésta quedó en medio de pequeñas y gigantes embotelladoras, que crecieron rápido por comprar a otras empresas. Distribuye refrescos en el occidente, una zona atractiva para posibles compradores.